

PRESENTACIÓN

A propósito del nombre «*Caritas Veritatis*», amor a la verdad, es un título apropiado para la revista, que quiere ser la voz de una nueva universidad de estudios superiores —Unicervantes—, promovida por una Orden religiosa que retoma la herencia de aquella infatigable y ardiente búsqueda de la verdad que fue san Agustín de Hipona (Cipriani, 2016, Editorial). *Caritas Veritatis* expresa dos valores supremos de la tradición agustiniana y cristiana: amor y verdad. El amor es la síntesis del evangelio de Jesucristo y la verdad, revelada en el unguento de Dios, es la condición buscada y anhelada del ser humano.

La Fundación Universitaria Cervantes San Agustín —UNICERVANTES— presenta su revista institucional y científica *Caritas Veritatis*, número seis, año 2021, publicación seriada de periodicidad anual. La revista acepta y publica escritos inéditos, únicos e innovadores resultado de investigación, revisión, reflexión y reseñas documentales orientadas a fortalecer la cultura educativa en las ciencias sociales y humanas. El contenido de *Caritas Veritatis* se compone de escritos inéditos expuestos y sometidos por escritores, investigadores y estudiosos de diversas disciplinas y campos del saber académico y científico.

Es así como cada uno de los autores comparten sus palabras escritas, frases poéticas, argumentos descriptivos y deliberativos en un artículo, llevando al lector hacia un análisis cauteloso de los elementos presentados en los

artículos, inspirándolos a indagar de manera profunda los interrogantes investigados por los autores y crear sus propias hipótesis. Los tópicos presentados en esta versión van dirigidos a todo tipo de público que busquen la verdad en la educación o que se encuentren atraídos por las temáticas sociales-humanas y pretenda investigar, indagar los proyectos, ideas, argumentos, discusiones, métodos y resultados de los artículos publicados en la revista *Caritas Veritatis*. El ochenta por ciento de los escritos son elaborados a través de investigaciones en las instituciones de educación superior externas a la Fundación Universitaria Cervantes San Agustín.

Esta edición cuenta con nueve artículos sumando la editorial titulada: “La educación desde la perspectiva del trabajo social disciplinar”, la misma que es redactada por un directivo de los programas académicos de UNICERVANTES; mientras que los ocho artículos inéditos, arbitrados se titulan: La relación tradición-enseñanza como criterio hermenéutico para la comprensión del Texto Sagrado; La pedagogía del catecumenado: una propuesta para la iniciación cristiana a la luz del camino de Emaús de (Lc 24,13-45); La lógica del don, diálogo entre santo Tomás de Aquino, Mauss, Derrida, Godbout y Bruaire; Transcripción literal modernizada del sermón sobre la muerte de dos soldados españoles por la guerra —Alocución patriótica—; “Nacer del agua y del Espíritu” (Jn 3, 1-10). Algunas provocaciones desde el método histórico crítico; Religiosidad popular: sombras y demonios; Desconocer las Escrituras es desconocer a Cristo (san Jerónimo) y la propuesta franciscana; Usos de la Escritura al margen de la teología en la antigüedad cristiana: primeras aproximaciones.

Las temáticas tratadas en esta edición profundizan en la Sagrada Escritura y la moral, patrología, habilidades para la vida, método agustiniano, tratados apologéticos, ciencia política y paradigmas de la educación agustiniana; ideas filosóficas, procesos educativos, importancia de los Padres de la Iglesia y cambios paradigmáticos; argumentos que explican realidades y acontecimientos actuales basados en teorías históricas, sociales, culturales y religiosas, los cuales se abordan a través de la investigación cualitativa y cuantitativa, transcripción literal modernizada de sermones del arte sacro del siglo XIX, soportes técnicos y bibliográficos; lo que conlleva a resultados fiables y válidos, derivando a su vez en el fortalecimiento del quehacer teológico, social y comunitario.

COMITÉ EDITORIAL